

17.05.2017 - 09:24 Uhr

Etude BDO des conseils d'administration PME : baisse des honoraires de 12%

Zurich (ots) -

En 2017, les honoraires des conseils d'administration des PME ont diminué en moyenne de 12% par rapport à 2014, passant ainsi de 25'000 à 22'000 francs. Deux mesures exposées plus bas, seraient nécessaires au niveau de la structure des conseils d'administration. Ces faits se fondent sur une étude de BDO, réalisée en collaboration avec l'Institut suisse pour les petites et moyennes entreprises (KMU-HSG) de l'Université de Saint-Gall.

En 2017, la rémunération d'un membre du conseil d'administration de PME suisse est en moyenne de 22'000 francs par an. Les présidents et les délégués du CA touchent les honoraires les plus élevés, soit respectivement environ 30'700 francs (2014: env. 34'800 francs) et 27'200 francs (2014: 33'400 francs). Les indemnités des vice-présidents, membres des comités et membres ordinaires du CA se situent en moyenne entre 15'000 et 17'000 francs. La plus forte diminution concerne les indemnités des délégués (-19%), des vice-présidents (-23%) et des membres des comités de CA (-21%). Ces fonctions avaient enregistré les hausses les plus importantes depuis la fin des années nonante.

Motifs de la baisse des honoraires

La diminution des rémunérations s'explique essentiellement par la baisse ou l'absence d'honoraires basés sur les résultats ainsi que par une baisse volontaire des rémunérations des propriétaires de PME. Une rémunération inférieure pour les postes nouvellement pourvus ainsi qu'une rémunération plus faible dans les jeunes entreprises ont également contribué au recul de la rémunération moyenne. Seules les rémunérations des membres ordinaires de CA sont essentiellement restées stables. Ces derniers reçoivent plus rarement une participation aux résultats et sont aussi plus rarement (co)propriétaires de l'entreprise. Werner Schiesser, CEO de BDO: «Par cette diminution des honoraires, les conseils d'administration des PME ont assumé de manière exemplaire leur responsabilité vis-à-vis des entreprises dont ils assurent la gestion.»

Proportion de femmes en léger repli

La proportion de femmes dans les conseils d'administration est de 14%, soit légèrement au-dessous de 2014 (15%). Les entreprises de dix collaborateurs ou moins présentent la part la plus élevée de membres féminins au sein du CA. Dans les entreprises de cette taille, les membres de la famille sont souvent actifs au sein du conseil d'administration.

Mesures à prendre: composition du conseil d'administration

Les présidents de conseil d'administration exercent en moyenne 2,7 mandats de CA. Pour les autres membres, cette valeur est de 2,2 mandats. 40% des présidents et des autres membres de CA n'exercent qu'un seul mandat et ne sont probablement actifs au sein du conseil d'administration qu'en raison de leurs connaissances de la branche ou de leur appartenance à la famille. Werner Schiesser: «La pratique montre cependant que des membres de CA expérimentés et indépendants exerçant plusieurs autres mandats sont mieux à même de porter un regard critique sur l'activité de la direction et apportent ainsi une contribution importante à la performance de l'entreprise. Les entreprises familiales en particulier ne tiennent pas suffisamment compte de cet aspect.»

Mesures à prendre: structure d'âge et compétences face à la numérisation

Deux tiers des membres des conseils d'administration des PME suisses sont âgés de 50 ans ou plus. On peut supposer que les défis du numérique, par exemple, pourraient être mieux maîtrisés en faisant davantage appel à de jeunes personnes qualifiées. Werner Schiesser: «La numérisation entraîne une rupture dans les processus habituels et la nouvelle situation du marché. Elle requiert un haut niveau de sensibilisation. Par ailleurs, il n'est possible de s'appuyer que de manière limitée sur l'expérience acquise, et les méthodes traditionnelles peuvent constituer un obstacle. C'est pourquoi il convient de rechercher une approche alliant expérience et nouvel état d'esprit.»

La vidéo de l'interview réalisée avec Werner Schiesser, CEO de BDO, est disponible sous: <http://ots.ch/Yd8fa>

Le portrait de Werner Schiesser ainsi que des graphiques relatifs à l'étude sont disponibles sous: <http://ots.ch/koclK>

Avec 33 succursales et plus de 1000 collaborateurs, BDO SA est l'adresse privilégiée en Suisse pour les petites et moyennes entreprises, administrations publiques et organisations à but non lucratif en matière de services financiers et fiduciaires, d'audit, de conseil aux entreprises, de conseil fiscal et juridique ainsi que de services informatiques et immobiliers.

Communiqué de presse

Informations supplémentaires:

Stefan Wyrer

BDO SA
Direction Suisse | Service de presse
Biberiststrasse 16, 4501 Soleure
Téléphone: 032 624 66 99
media@bdo.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100062155/100802539> abgerufen werden.